

## Amélioration des services enveloppants du programme de soins liés aux logements de transition de la rue Lorraine

En mai 2023 ont débuté les travaux d'aménagement du complexe de logements abordables de la rue Lorraine dans le Grand Sudbury. Ce projet de logements avec services de soutien vient combler des manques dans la communauté en fournissant un logement à des personnes qui sont en situation de sans-abrisme, ou qui ont reçu leur congé de l'hôpital alors qu'ils ont des besoins complexes qui nécessitent des services de soutien intensifs pour pouvoir conserver un logement. L'établissement comprendra les services d'une équipe de traitement communautaire dynamique (ÉTCD) d'Horizon Santé-Nord. Ces services fondés sur des données probantes aident les personnes à obtenir des soins cliniques immédiats et recourent à des travailleurs sociaux pour les aider à obtenir le soutien du revenu offert par le programme Ontario au travail. Une fois que la situation de la personne s'est stabilisée, elle peut transitionner vers des voies communautaires d'accès au traitement et de progression dans le continuum du logement. La construction de cet établissement devrait s'achever au début de 2025.



## Pourquoi est-ce important?

Des subventions fédérales pour un emplacement permanent ont été obtenues par l'entremise de la Société canadienne d'hypothèques et de logement. Toutefois, la Ville du Grand Sudbury a besoin de financement continu pour le logement avec services de soutien, notamment pour les services de soutien clinique à la toxicomanie et à la réduction des risques.

Bien que la Ville ait affecté 2,3 millions de dollars à un programme de logement avec services de soutien dont le bâtiment est actuellement en construction, l'assiette de l'impôt foncier ne pourra pas soutenir ce programme à long terme. Si les services de soutien clinique ne peuvent pas être maintenus, le bâtiment serait réaffecté au logement abordable et les participants au programme seraient à risque de rechute et de retour au sans-abrisme.

Les fonds de fonctionnement sont fournis à Horizon Santé-Nord, qui assure des services cliniques sur les lieux, 16 heures par jour et sept jours sur sept, à jusqu'à 40 résidents du complexe de logement de transition de la rue Lorraine.

Les premières données d'évaluation indiquent qu'un groupe de clients qui avaient été sans abri pendant six mois ou plus ont stabilisé leur situation du point de vue du logement et de la toxicomanie.



## Renseignements à l'appui

La demande de la Ville du Grand Sudbury pour des services d'intervention clinique fournis spécifiquement aux résidents d'un bâtiment à multiples logements, à savoir 40 clients reconnus comme étant de grands utilisateurs d'autres services d'urgence, s'aligne directement avec les buts du ministère en ce qui concerne ce type d'offre de logement avec services de soutien.

En date du 8 juillet 2024, le nombre total de personnes en situation de sans-abrisme répertoriées dans le Grand Sudbury était de 259. Il y avait 202 personnes en situation de sans-abrisme chronique et parmi celles-ci, 176 avaient besoin de soutien intensif (selon la gravité des cas).

## Comment les paliers supérieurs du gouvernement peuvent-ils nous aider?

La Ville demande une aide provinciale annuelle de 1,7 million de dollars à l'appui des services cliniques offerts par Horizon Santé-Nord par l'entremise de son équipe de traitement communautaire dynamique (ÉTCD) dans le cadre du projet de logement de transition avec soutiens complets pour les résidents souffrant de problèmes de santé mentale et de toxicomanie.

Bien que ces services de santé soient fournis à présent par Horizon Santé-Nord, ils sont financés par les impôts municipaux.

## Alignement avec les priorités du gouvernement de l'Ontario

« L'Ontario investit un montant supplémentaire de 152 millions de dollars au cours des trois prochaines années pour prêter main-forte aux personnes qui sont aux prises avec des conditions de logement instables et des problèmes de santé mentale et de dépendances. Cet investissement s'arrime à Votre santé : Plan pour des soins interconnectés et commodes et fait progresser l'engagement continu du gouvernement à étendre le soutien à la santé mentale et à la lutte contre les dépendances pour toute la vie par le biais de son plan Vers le mieux-être. Ce financement sera dirigé vers une série d'initiatives favorisant le logement avec services de soutien et destinées à consolider l'aide apportée aux populations vulnérables. (...) »

Dès le prochain exercice, le gouvernement envisagera de nouveaux projets pour bâtir davantage de logements assortis de services de soutien dans toute la province. (...) »

Ces mesures complètent le financement supplémentaire de 202 millions de dollars par année pour le Programme de prévention de l'itinérance et le Programme de logement avec services de soutien pour les Autochtones qui a été annoncé dans le budget de 2023. »

– Budget de l'Ontario 2024



  
grandsudbury.ca